

# DIARIO MERCANTIL DE CADIZ

DEL MIERCOES 1.º DE JULIO DE 1812.

*San Casto y San Secundino Mrs.*

El Jubileo está en la iglesia de PP. Franciscos observantes.

*Afecciones astronómicas.* Sale el sol á las 4 h. 47' y se pone á las 7 h. 15'. Debe señalar el reloj al punto de mediodia 12 h. 3' 22". Es el 24 de la luna: sale á las 11 h. 56' noch. se pone 9 h. 54' mañ. del 2.

*Mareas en el centro del canal entre puntas y caño del Trocadero.*  
Prim. baxa á las 12 h. 20' madr. || Seg. baxa á las 12 h. 43' tard.  
Prim. alta á las 6 h. 31' mañ. || Seg. alta á las 6 h. 55' tard.

## *Artículo segundo sobre la opinion popular.*

Descarriada nuestra opinion en la marcha de sucesos que han sobrevenido, entronizada la ignorancia, y enseñoreándose el fanatismo sobre los fundamentos de la verdadera filosofia, difícil era que nuestro fallo recayese con justicia en ninguna de las cuestiones que han agitado las prensas y han vagado en el labio popular. Una de las mas importantes y de mayor transcendencia ha sido la de si la amistad de nuestros aliados es franca ó sospechosa. Fuimos una vez engañados, y no sin causa la esperiencia debió hacernos cautos; pero no maliciosos. Nadie crea que me tuerzo ciegamente al partido de una nacion, cuyo sistema envidio mas que amo; pero quiero que el asunto sea tratado con juicio é imparcialidad, y que la razon sea mas con-

2  
vincente que las pasiones. Alzóse España impulsada de su pundonor y resentimiento por librarse de la esclavitud que le amagaba; sus fuerzas eran las de un débil moribundo, la empresa para un robusto gigante, y el contrario con quien las había el mas terrible y colosal. ¿Que haríamos? ¿Ceder? mengua es pensarlo. Brazos y corage sobran con que combatir, ánimo y arrojo con que lidiar... ¿pero donde estaba la esperanza de vencer? Con efecto aislados, desprovistos de armas, exáustos de medios, y lo que es mas fatigados con el altanero ejército que á su placer nos iba degollando, estendimos nuestros brazos con dolor, y recibimos la oliva con que nos brindaba el amigo de todo el que guerrea contra los franceses. No dudamos, nos abrimos á él, y con mas presteza que la luz del relámpago nos hallamos socorridos, nos vimos guerreros, y nos felicitamos vencedores. Eterna gratitud por tamaño beneficio. Desde entonces nuestro gobierno, conociendo á quien debíamos la existencia, ha sabido conservar con magestad y decoro una alianza prescrita por el mas justo reconocimiento; pero no ha querido acallar las funestas y pueriles sospechas de muchos, que acaso querian ver de parte de los ingleses grandes sacrificios mientras ellos censuraban desde su bufete: hombres que hallaban en aquellos razon para verter su sangre por redimirnos, y jamas se encontraron obligados á la mas leve pension que cooperase á libertarnos: hombres en fin que querian que el gobierno inglés mirase con serenidad la pérdida de sus tesoros y armamentos espendidos y abandonados por nuestra mala versacion y desobediencia, sin exigir la mas pequeña recompensa ni sufrir la mas mínima reconvencion, porque se han persuadido que todo nos lo merecemos. ¡Que insensatez! Mil veces hemos creido penetrar el sigilo de los gabinetes de las dos naciones amigas, y pensando que demandaban en compensacion de sus subsidios las mejores y mas floridas capitales, como si sus géneros y manufacturas hubieran de espenderse con mayor estima luego que se arbolase la enseña británica. Lástima es que nos ocupemos (aun quando así fuera) en tildar los vicios ajenos quando tantos hay que reformar en nuestra casa. Quieren ponernos la ley hemos repetido porque nos aguijaban al trabajo. Solo tratando de su

3

provecho ; que crimen! ; y nosotros que es lo que ansiarnos? Nos abandonan quando sostenian la defensiva. Nos destruyen quando tomaron la ofensiva. ¡Oh como escasean su sangre! quando se contenian en los límites de Portugal. Mas vale que nos dexasen sus armas y vestuarios y se volvieran á su país quando se internaron en estremadura, &c. &c. ¡Que caos! ; que confusion de ideas! ; que insubsistencia de opiniones! Escudados con el epíteto de *patriotas*, esos espíritus discontentadizos hubieran querido romper para siempre nuestra alianza, como si nosotros tuviesemos á los ojos de inglaterra otro mérito que el ódio á Buonaparte. Creidos ó afectando creer que podiamos mas que nacion alguna, quisieran que independientes sostuviesemos un honor caballeresco, y desafiásemos al mundo entero, qual D. Quixote retaba á los leones. Seamos justos: en igual caso si españa pudiese sacar partido de la amistad con otro imperio, ¿dexaria escapar la proporcion por miedo de no obrar con desinterés? Todos queremos lo mismo: deseamos salvarnos, y quisieramos que nuestra salvacion no emanase de una mano estraña, pero en la fatalidad de no poder ser así, ¿habrá alguno tan preocupado que doble gustoso el cuello al yugo que nos amenaza por no baxarse á recibir el aliento del único poder que rivaliza con francia? ¿Sera mas gloria perecer solos, que triunfar acompañados? Mas claro. En el esqueleto que queda de nacion ¿hay fuerzas bastantes para subsistir sin sostenernos del brazo con que se nos convida? ¡Que pundonorosos ahora despues de tantos años de servidumbre! No nos ceguemos: todos somos españoles, y todos odiamos la dominacion estrangera, empero preciso es ceder sin humillarse á la necesidad, que ya no es tiempo de tener amigos por eleccion. Ultimamente si como era de esperar descansásemos en el proceder de un gobierno erigido por nuestros votos, si sus determinaciones fueran (como debian ser) ciegamente aplaudidas y aprobadas por sus creadores. Todo nuestro ódio, nuestra enemistad, nuestra desconfianza se emplearia contra los iniquos que nos oprimen, en vez de debilitarnos y dividirnos con importunas é imprudentes cavilaciones. = F. P. U.

## NOTICIAS DEL REYNO.

*Coruña 9 de junio.* = *Plaza de S. Jorge* (\*). Se dice por muy seguro que el señor Santocildes ha sido nombrado Comandante general del 6.<sup>o</sup> ejército y reyno; con cuya noticia todos los que desean la felicidad de su nacion se han dado mil para-bienes, al paso que los afrancesados se dan el pésame de providencia tan acertada, justa y provechosa.

## NOTICIAS DE CADIZ.

## PROFECIA.

Si llega la Inquisición  
 A ejercer su despotismo;  
 Muere la Constitucion,  
 Se entroniza el fanatismo,  
 Y á Dios Pátria y Religion. F. de la D...a.

Sr. Diarista: segun el redactor general de hoy 30: el periódico del Estado mayor general ha concluido su carrera, Dios le haya perdonado. A mí me queda el consuelo de que ya no nos volverá á dar otro anuncio extraordinario como el de marras.

Queda de vm. siempre su apasionado servidor. = W. W.

**AVISO.** El dia trece del corriente á la hora de las doce, en la Direccion general de reales Provisiones del reyno, situada en la calle de Gamonales núm. 30 se ha de rematar en pública subhasta en el mejor postor el suministro del Pan fresco para el ejército y marina de esta plaza é isla de Leon, que por resolucion del Consejo de Hacienda comunicada á la misma Direccion, por quien ha sido cumplida, se manda subhastar baxo las condiciones que obran en el expediente formado en su razon de que se instruirá á los postores por mí el infrascripto. = Esteban Quintero.

**TEATRO.** Comedia en tres actos: *María Teresa de Austria*: tonadilla por la Sra. Illot y el Sr. id.; y el saynete *Herir por los mismos filos*.

(\*). *Como aquí la calle Ancha.*